
Homeoffice - Ausblick auf die kommenden Monate
Inputs der Teilnehmenden am Anlass "HR verNETZt" vom 29.04.2021

Wie sehen die Wünsche der Vorgesetzten aus?
Viele VG würden gerne wieder mit ihren MA zurück ins Büro gehen.
Die Arbeitsqualität im Homeoffice ist gut, man kann mit mehreren MA im Homeoffice leben.
Effizienzsteigerung soll nicht durch Arbeitsfortschrittskontrolle ersetzt werden. 
Flexibilität wird auch vom Management gewünscht. Wenn physische Meetings nötig sind, sollen MA vor 
Ort sein. Man will virtuelle Meetings beibehalten und auch die Reisetätigkeit in Zukunft einschränken.
Der Führungsaufwand hat sich teilweise erhöht, wenn die MA im Homeoffice arbeiten.
Flexibilität der Mitarbeitenden. 
Es ist zwiespältig, es gibt Diskussionen über Ungleichbehandlung wenn HO noch immer neu ist. 
Die Vorgesetzten sind unsicher wissen nicht wie richtig mit der HomeOffice Struktur umzugehen.
Leistung muss stimmen, Integration von MA muss gegeben sein. Teamkultur, Werte erhalten - wird 
Herausforderung. Selbstorganisation/Work-L-Balance, Guidance
Gewisse Offenheit für Homeoffice-Arbeit besteht. Sicher offener, als noch vor einem Jahr. Grundsätzlich 
aber Büroarbeit.

Wie wird der Teamspirit nach der Rückkehr ins Unternehmen gefördert?
Teammeetings anstelle von Arbeitssitzungen. 
Letztes Jahr abgesagte Feiern und Feste sollen in der zweiten Jahreshälfte wieder gemacht werden.
Wir werden sicher ein Townhall Meeting durchführen. Zudem haben wir sogenannte Venture Camps, wo 
alle MA sich in Gruppen treffen und an Themen arbeiten, wie z.B. Vertrauen, Zusammenhalt, 
Teamförderung, usw.
Event-Termine werde immer wieder geplant und immer wieder verschoben. Man möchte ein Zeichen 
setzen.
Teamevents - Firmen Evens organisieren
Im Büro sein dürfen als "Fringe Benefit". Büroarbeitsplatz wird aufgewertet.
Alle verpassten Anlässe nachholen. 
Kommunikations-App BEE-Keeper im ganzen Unternehmen im Einsatz, um sich gegenseitig 
austauschen zu können.
Das hängt vom Verlauf der Pandemie ab. Sobald möglich, werden wieder Mitarbeiteranlässe/Events 
stattfinden. Konkret ist noch nichts geplant.

Wie sehen die Wünsche der Mitarbeitenden aus?
Finanzielle Entschädigung für Homeoffice. 
Die Wünsche gehen stark auseinander was das Pensum angeht für HO und auch was die finanzielle 
Entschädigung angeht.
Viele MA wollen gerne wieder zurück ins Büro.
Die MA suchen den persönlichen Kontakt.
Viele MA haben sich jedoch gut organisiert und finden es im Homeoffice gut.
Tendenz zu HO ist gegeben 1-2 Tage/Woche denkbar. Management wünscht sich das die MA 
regelmässig vor Ort sind und Kontakt gehalten werden kann.
Weiterhin Homeoffice anbieten, auch wenn die Krise vorbei ist. 
Einige wollen wieder regelmässig ins Büro, da Kinder zu Hause etc. Andere wünschen sich 1-2 Tage 
HO.
Klares Bedürfnis, auch nach der Aufhebung der Homeoffice-Pflicht Homeoffice-Arbeit zu leisten. Wunsch 
nach flexibel wählbaren Wochentagen



Haben Sie in Ihrem Unternehmen bereits Homeoffice-Regeln (Reglement, Guidelines) definiert für 
die Zeit nach der Coronakrise?
Guidelines werden definiert. Wünsche der Mitarbeitenden kommen auf. Man muss sich finden. 
Erfahrungen wurden gesammelt. Oft wurden neu 1-2 Tage HO definiert. Man will Kontakt nicht komplett 
abbrechen. Flexibilität muss bewahrt werden.
Es gibt schon Homeoffice Regeln, meist mit bisher einem Tag, Diskussion ob zwei Tage in Zukunft 
möglich sein sollen.
Homeoffice Reglement wurde erarbeitet - bei 100% Pensum bis zu 3 Tage pro Woche
Wenn bisher keine Regeln vorhanden sind, organisieren sich die Teams selbst und das funktioniert gut.
Vorher war nur ein  kleiner Kreis im Homeoffice, heute werden alle miteinbezogen und erhalten die 
Möglichkeit, auch in Zukunft HO zu machen.
Produktionsbetrieb - wenige oder einige vom Management sind im HO - Bedürfnis nicht so stark nach 
HO. Wahrscheinlichkeit gross das es wieder zum Normalen geht.
Policy hat in den meisten Fällen exisitiert. Globale Firma - hat Management nun positivere Haltung ..
Es kristallisiert sich heraus, dass viele Mitarbeitende ein bis zwei Tage pro Woche Homeoffice machen 
werden. 
GL und HRM arbeiten aktuell an einer Homeoffice-Exit-Strategie. Soeben wurde eine Homeoffice-
Mitarbeiterumfrage durchgeführt. Ein Homeoffice-Reglement gibt es bereits seit April 2020.
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